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Label Eco-école 2019

COMPTE-RENDU de la  REUNION
du comité de pilotage du lundi 19 novembre 2018

17h - 18h30
Étaient présents 

Les représentants des élèves
CM1:  Emma  Berard,  Enzo  Courtaux,  Jade
Krieger  CM2:  Manale  Dahbi,  Ayman  El
Amari, David Houchu, Hélia Leroux

Mme Bernadette Gillot adjointe au maire de
Bischheim
Mme  Anne  Laure  Heckel,  coordinatrice
Euro-métropole
Mme Martine Kehren, infirmière scolaire
Mme  Jessica  Jeannot,  animatrice  Euro-
métropole

Les enseignants :
M. P. Martinez, directeur de l’école
Mme Stéphanie Baldeweck, Mme Dominique
Leonhart,  Mme  Elsa  Neff,  M.  Stéphane
Ollivier, Mme Cécile Pascal

absents excusés:
Mmes Marie Heinrich, Zohra Chatti
Mme Valérie Velasquez 
M. Christophe Foetter

1- INSCRIPTION DE L’ECOLE A LA LABELLISATION ECO-ECOLE

Le directeur annonce que l’école est désormais inscrite depuis le 9/10/18 à la demande de
labellisation éco-école pour l’année 2019.

2- NOS OBJECTIFS

Du grand diagnostic du 13/02/18, déjà réduit au mois de mai, certains objectifs sont apparus
comme prioritaires  pour les élèves dans les  2 derniers conseils  des délégués  (27/06/18 et
26/09/18) :
- Bien manger : manger équilibré et boire suffisamment d’eau.

- Ne pas être malade.

- Se dépenser, faire du sport.

- Bien dormir et suffisamment.

- Ne pas être stressé.

- S’amuser et rigoler.
On retrouve ces objectifs dans les documents donnés aux participants qui définissent quelques
grands domaines et les actions entreprises ou envisagées :l’alimentation; l’hygiène ; l’activité
physique ; le sommeil et la croissance ; la détente et le stress (cf.document joint).

3- LES ACTIONS EN COURS

Alimentation : le projet « Petit-Déjeuner »
Entre le 1er et le 19 octobre, Martine Kehren, infirmière scolaire, et Laurine Micelli Vallet,
diététicienne  à  Redom  Jeunes,  sont  intervenues  en  alternance  dans  toutes  les  classes  de
l’école.
Il  s’agissait  de déterminer  les différentes  familles  d’aliments  puis de parler  de l’équilibre
alimentaire et de valoriser les familles qui sont essentielles pour avoir de l’énergie jusqu’au
repas de midi et rester en bonne santé.



Les enseignants aidés de nombreux parents ont organisé des petits déjeuners sur 6 matins
entre 8h30 et 9h15. C’était  l’occasion de revoir concrètement ce qui avait été expliqué en
classe par les intervenants. 
Les produits choisis pour le petit déjeuner étaient locaux (achetés au marché du vendredi) ou
biologiques.
A cette occasion, une aide financière a été demandée à la mairie. L’association de l’école a
pris  en  charge  l’achat  de  la  vaisselle  qui  pourra  servir  à  d’autres  occasions :  assiettes  et
couverts en plastique, gobelets réutilisables avec le nom de l’école et celui du projet « éco-
école 2019 ».
Alimentation : le goûter de 10 h
Depuis la rentrée, la proposition de l’école a été modifiée pour aller dans le sens du projet
santé :
- petits pains au chocolat et croissants supprimés et remplacés par de vraies boules de pain
avec 2 barres de chocolat noir ;
- plus de sel sur les bretzels ;
- interdiction des bonbons, chips, soupes chinoises hors des anniversaires ;
- des brochettes de fruits ont été proposées à la vente le vendredi 16/11/18 par les élèves de S.
Baldeweck.

Hygiène : Intervention de l’Union française pour la santé bucco-dentaire (UFSBD)
L’UFSBD interviendra en partenariat avec l’Assurance maladie dans les 4 classes de CP.
Mme Bourgasser présentera le projet aux enseignants le jeudi 22/11. Par la suite, une réunion
d’information sera proposée aux parents.
Mme Noël interviendra dans les 4 classes au mois de décembre 2018. En 2019, un dentiste
scolaire fera un contrôle. Une information écrite sera faite aux parents des élèves.

Hygiène : lavage des mains
Les élèves de CM2 de la salle 12 ont repris leurs interventions pour inciter les élèves à se
laver régulièrement les mains.

Activités sportives
Le cross de notre école a eu lieu le lundi 8 octobre 2018. Il a réuni de nombreux parents pour
l’encadrement et tous nos élèves sur plusieurs courses (liées à l’âge de naissance).
Les médailles seront remises lors de la fête de Noël de l’école, le vendredi 21/12/18.
L’Olympiade qui avait lieu habituellement en septembre est reportée aux mois de mars et
avril 2019.

Stress : LSU
Cette année le livret scolaire unique deviendra semestriel (et plus trimestriel). Ce changement
permettra des avantages pédagogiques pour les enseignants ; il entraînera des aménagements
de communication pour les parents ; il permettra de réduire une partie des anxiétés des élèves.
Ce système existe en Allemagne sans que cela ait un impact sur les résultats des élèves plutôt
meilleurs que ceux des Français aux évaluations internationales.

4- REAMENAGEMENT DE LA COUR DE RECREATION

Afin de permettre  une meilleure récréation pour les élèves à 10h, un dédoublement  de la
récréation a déjà été engagé dans les années précédentes.
Dans  ce  sens,  la  fin  du  chantier  de  l’école,  terminé  en  avril  2018,  a  lancé  l’idée  d’un
réaménagement de la cour . Cette idée a été soumise à la réflexion des élèves en juin et en
septembre 2018. Des propositions ont été faites lors des 2 derniers conseils des délégués des
élèves.
Un plan de la cour avec les divers réaménagements proposés à partir des propositions des
élèves est soumis à nouveau à la réflexion du comité, comme il l’a été au 1er conseil d’école
du mois de novembre.



Il s’agit de délimiter des zones d’activités/jeux et des zones plus calmes.
Des propositions sont encore faites lors du comité (cf. document joint).
Un financement a été demandé à la mairie.

5- PROCHAINES ACTIONS

Semaine à vélo
Dans le réaménagement de la cour est prévu une amplification des places de parking pour les
vélos (arceaux extérieurs et intérieurs).
Pour ce qui de l’action « Semaine à vélo au travail », il est fait remarquer qu’elle concerne
plutôt les adultes.

Education aux écrans (discussion sans les représentants des élèves partis à 18h)
Cette  action  toucherait  à  la  fois  au  sommeil,  à  l’activité  physique  mais  aussi  à  d’autres
domaines de notre projet éco-école autour de la santé (détente et stress).
S. Ollivier fait remarquer que l’éducation sur le thème des écrans proposée il y a quelques
années n’a plus de sens aujourd’hui où tout passe de plus en plus par les écrans des mobiles,
des tablettes et des ordinateurs.
Sommeil :
leur utilisation avant de s’endormir est contraire à un bon sommeil (lumière bleue).
Activités physiques :
leur utilisation dans leur journée, si elle n’est pas contrôlée par les parents, peut empêcher des
activités physiques et entraîner des situations de surpoids.
Réseaux sociaux :
leur  utilisation  dans  ce  domaine  met  en  avant  3  domaines  posés  par  M.  Kehren ,
public/privé/intime. La réflexion sera reliée à la formation sur le harcèlement.

Une enquête sera proposée en début d’action afin de déterminer les questions qui se posent et
d’avoir des indicateurs.
En lien avec ces réponses, 2 interventions seront entreprises : l’une sur les écrans, le sommeil
et la croissance (M. Kehren) ; l’autre sur l’activité physique, le surpoids et les écrans (Redom
Jeunes).
Une semaine festive autour des jeux de société, d’activités sportives pourrait alors prendre
place avec la présentation de jeux par les élèves ou les enseignants.
Enfin les actions sur le harcèlement et les réseaux sociaux clôtureraient cette action.
D. Leonhart fait remarquer que l’idée d’une semaine sans écran à la maison semble devenue
très difficile pour certains élèves. Elle ne pourrait concerner que 2 jours d’une semaine puis
suivie plus tard par un renouvellement plus ou moins long de cet essai.
La réflexion  est  encore  en chantier  et  sera  précisée  dans  les  différentes  réunions  (élèves,
maîtres, comité éco-école).

Prochaine réunion du comité : jeudi 31 janvier 2019 à 17h15.


